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FRANCE 
ELA  RECHERCHE MEDICALE depuis 1999 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

ASSOCIATION LA CHAINE DE L’ESPOIR PARIS depuis 2012 

 

 
 
 
CCFD TERRE SOLIDAIRE  METZ  depuis 1990 
 
Au Bénin l’association Sin Do donne la voix aux femmes 
SIN-DO sensibilise les femmes à la scolarisation de leurs enfants et organise des clubs d’enfants où ils sont formés à 
leurs propres droits, « afin qu’ils soient capables de se défendre ». 

Elle développe des ateliers pour eux afin de les initier à des métiers utiles localement : le 
tissage de paille, la coiffure, la fabrication de savon liquide. La lutte pour la dignité de la 
femme et contre les violences qui leur sont faites est au cœur de leur mission. 
« On apprend aux femmes à faire des plaidoyers, à participer au plan de développement 
communal, à faire des réclamations, à maintenir l’espacement des naissances, à participer 
aux votes. Il faut donner de la voix aux femmes. » 
Tout en respectant la culture, en gardant certaines traditions, en maintenant l’équilibre du 
foyer. 
« On ne vient pas pour arracher aux hommes ce qu’ils ont. On est là pour qu’il y ait à 
manger, que les enfants soient nourris, qu’il y ait l’entente entre l’homme et la femme et la 
paix dans chaque foyer. » 
Clémence Roux de Luze     ccfd-terresolidaire.org 

 

 

Depuis 1999 la Friperie St Nicolas de SARREGUEMINES finance la 
recherche médicale et l’accompagnement des familles affectées par une 
leucodystrophie.   
Depuis 26 ans, ELA aide les laboratoires de recherche français et internationaux à 
mieux comprendre les mécanismes des leucodystrophies. 511 programmes de 
recherche ont ainsi été financés. Une trentaine de formes de leucodystrophies ont 
pu être découvertes. Les résultats obtenus permettent aujourd’hui de tester des 
traitements inédits pour gagner le combat contre ces maladies : greffes, thérapie 
génique et cellulaire, médicaments, thérapie physique... Mais il s'agit aussi de 
trouver comment améliorer la qualité de vie des patients et d'allonger leur espérance 
de vie. De très nombreuses voies sont ouvertes et plusieurs sont en cours 
d’évaluation. Il reste encore beaucoup de chemin à parcourir, mais les recherches 
se poursuivent et sont déjà porteuses d’espoir. 
Pascal PERRIN Président    www.ela-asso.com 

Votre fidèle soutien à la Chaîne de l’Espoir nous permet 

de sauver plusieurs milliers d’enfants chaque année à 

travers le monde, de transmettre nos savoir-faire aux 

équipes médicales locales et d’intervenir dans des 

situations d’urgence. Sans votre aide rien de tout cela ne 

serait possible 

Dr Eric Cheysson   chainedelespoir.org  
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SARREGUEMINES  CONFERENCE ST VINCENT DE PAUL depuis 1993 
 
La Société » Saint Vincent de Paul, Conférence du Sacré Cœur à Sarreguemines est rattachée à la Société Saint 

Vincent de Paul, conseil départemental de la Moselle. ssvp.fr   
Leur avenir n’est pas toujours rose. Souvent ils font grise mine et les plus précaires sont 
Parfois désespérés. Mais il peut leur rester une lueur d’espoir tant qu’il reste de la générosité et de 
l’altruisme. Oui c’est grâce à vous et au soutien que vous nous apportez que des visages s’évlairent 
à nouveau et que la confiance en l’avenir revient parmi ceux que, grâce à vos dons vous nous 

permettez d’aider. 
Anne Françoise KIEFFER,Présidente    csvp.sarreguemines@gmx.fr 
 

 

SARREGUEMINES  EQUIPES ST VINCENT  depuis 1995 
 
Soyez chaleureusement remercié et, à travers vous, toutes les "petites mains" qui œuvrent avec assiduité,  

méthode et sans compter  leurs heures pour la réussite des ventes organisées. Ce don nous 
permettra de venir en aide aux personnes en situation de fragilité économique.   
Cordialement  
présidente : Mme Yolande DEPRET, 2A impasse du Vieux Moulin, 57200 Sarreguemines 
equipes-saint-vincent.com                                                                                                                                                                                                                                                               

 
 
SARREGUEMINES CENTRE ST NICOLAS  depuis 2001 
 
Le Conseil de Fabrique de St Nicolas, partenaire indéfectible depuis 1985, nous héberge pour les ventes, les 
réunions du bureau et l’assemblée générale. Il a ainsi permis la pérennisation de notre activité associative. 

 
SARREGUEMINES DIACONIE PROTESTANTE  depuis 1997 
 
Veuillez recevoir nos remerciements et notre reconnaissance pour votre soutien à l’égard de nos activités 
diaconales. Veuillez bien saluer toute l’équipe de la part du conseil presbytéral et des pasteurs. 
Conrad Mohr et Samuel Mahler 
Catholiques et protestants unissent leurs efforts depuis de longues années au sein de la friperie Saint Nicolas. 

 
MOYEN ORIENT   ASIE 

 
 
LIBAN – ANTELIAS  ANTA AKHI  « toi mon frère » au service d’une vie de dignité de la 

personne atteinte de handicap depuis 2005 
 
Chers amis de la Friperie à Sarreguemines, 
Nous sommes très reconnaissants pour votre amitié. Nous avons bien reçu votre donation pour nous aider à rester 

auprès de nos jeunes atteints de handicap et leur assurer une vie de dignité au quotidien. 
Tout le Liban traverse aujourd’hui une période très difficile et nous ne savons pas à quoi 
tout cela va aboutir. Même si l’avenir semble très sombre, nous mettons toute notre 
confiance en Jésus Vivant, qui s’incarne à travers des personnes comme vous dans le 
monde, et nous lui confions tous ses enfants blessés et en difficulté dans le monde. 
De tout cœur, pour la grande famille d’Anta Akhi. 

Roula Najm, Présidente Directrice Générale. 
antaakhi.org  Pour faire un don contacter  elisabeth.gorius@neuf.fr 

 

mailto:csvp.sarreguemines@gmx.fr
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CRECHE DE BETHLEEM   depuis 2004 
 

creche-bethleem.fr Les amis de la Crèche de Bethléem    www.filles-de-
la-charite.org 

La Crèche de Bethléem, fondée par les Filles de la Charité il y a 
maintenant plus d’un siècle perpétue sa mission d’accueil des plus 
pauvres et plus démunis. 

 Nous sommes particulièrement attentifs et engagés auprès des enfants, 
mais nous intervenons aussi au sein de la cellule familiale. Nos activités, 
qu’elles soient d’accueil, de suivi, de soin… et maintenant d’hôtellerie, 

servent toutes notre œuvre et la cause de ces enfants.    
La Crèche est la seule institution des territoires reconnue et équipée pour l’accueil des enfants, de la naissance 
jusqu’à l’age de 6 ans. La majorité de ces enfants sont issus des territoires palestiniens, de Gaza à Jéricho en passant 
par la Samarie ou la Judée, et nous sont confiés par les services sociaux palestiniens. Ils le sont à cause de la trop 
grande pauvreté de leur foyer, à cause de la maladie des parents et de leur incapacité à s’occuper d’eux. Ils peuvent 
aussi nous être confiés car maltraités, mal nourris ou battus. 

 

 

ASIE 
 

 
VIETNAM – HUE orphelinat  depuis 2001 
 
A  tous nos Bienfaiteurs 
Je viens de recevoir votre lettre et le Don de 500€ pour les Enfants de la Rivière des Parfums 
à HUE et à DONG HA - Viet Nam. 
Au nom des Enfants et de notre Congrégation à Hué, je vous remercie de tout coeur votre 
générosité et votre amour fidèle envers nos enfants. 
En ce qui concerne les Centres de Hué et de Dong Ha, nos soeurs accueillent toujours les 
nouveaux enfants.  
Cette année, il y a trois jolis bébés. Ils sont trop mignons malgré leur état anormal par 
maladie. Je les ai dans mes bras cet été, au mois de juillet lors de mes vacances et du 
Chapitrer Général de la Congrégation à notre Maison Mère à Hué. 
Alors que les autres enfants grandissent en taille et en connaissance. Nos sœurs s'occupent 
d'eux avec amour, leur donnent soins selon les limites de leur compétence.  
Et les enfants malgré les problèmes de leurs handicaps de tout genre, ceux qui peuvent, 
suivent normalement les études avec les autres du village et ou en ville. 
Le Centre Nguyet Bieu, est avant tout une communauté des Soeurs Amantes de la Croix. 
Cette communauté est devenue un Centre d'accueil des Enfants abandonnés, orphelins, 
handicapés et des jeunes mamans en difficultés. Les occupations des Soeurs : soigner les 
enfants, de leur donner à manger, à grandir et à construire leur avenir dignement possible. Ce 
projet humain attendrait toujours beaucoup d'aides caritatives sociales et humanitaires, dont des Bienfaiteurs d'ici-là... 
Cordialement.  Soeur Anne-Marie 
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PHILIPPINES  - ERDA à MANILLE  depuis 2001 
 
ERDA - Centre Europe Education Recherche Développement Assistance 
3 rue Jacques Roth - 57200 SARREGUEMINES           
 
L'Association a pour objet  d’encourager les enfants philippins d’âge scolaire, issus des milieux défavorisés, 
à poursuivre leur scolarité ou à la reprendre s’il y a eu abandon, de recueillir des fonds pour aider la 
scolarisation et la formation de ces mêmes catégories d’enfants philippins, de trouver des parrainages pour 
assurer une continuité dans la prise en charge de la scolarité d’un enfant, sans toutefois créer un lien direct 
avec l’enfant ou la famille, de favoriser l’entente, la liaison et la collaboration avec toute association 
semblable, de promouvoir les échanges culturels entre l’Association et les Philippines, de faire connaître la 
Fondation Erda Manille, par tous moyens non contraires à l’ordre public, comme étant un modèle d’aide aux 
pays du Tiers Monde. 
 

 

AFRIQUE 
 
MAURITANIE -  NOUADHIBOU depuis 2011 
 
Cher Président de l'Association Friperie Saint Nicolas, 
Veuillez accuser réception du Rapport annuel des activités de la "Bibliothèque de l'Amitié" d'Atar pour cette année 
scolaire. 
Vous remerciant encore une fois de plus pour votre inlassable et précieux soutien, je vous souhaite de passer un 
excellent été avec vos proches, après tout ce que la crise sanitaire nous a fait vivre ces derniers temps. 
Au nom de toute l'équipe pastorale d'Atar, et au nom de tous ceux qui ont bénéficié de votre aide, veuillez recevoir 
l'expression de notre profonde gratitude. Nous vous assurons de nos prières. 
Cordialement, 
Abbé Raymond MILLIMOUNO  Responsable de la Mission catholique d'Atar 
 

 
 

REPUBLIQUE DE GUINEE  Hôpital Régional de Labé depuis  2014 
  
 Cher ami, 
En ma qualité de président de l’association Hautepierre sans frontière, je vous remercie pour 
le don que nous a fait la Friperie de Sarreguemines 
Concernant notre activité en Guinée Conakry nous pourrons vous donner des nouvelles 
récentes une équipe se déplaçant  début janvier. 
Bien cordialement Serge Rohr 
. 

L’association Hautepierre sans frontières a pris le relai du projet et du 
pilotage des missions médicales et de formation. 
Plusieurs missions de formation et d’interventions en chirurgie viscérale, 
traumatologie, kinésithérapie, imagerie médicale, soins dentaires du CHU de 
Strasbourg se sont rendues à Labé jusqu’en mars.  Affrètement d’un 
troisième container de matériel médical et technique. 
 
www.hautepierresans frontieres.fr 
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TOGO dispensaire d’ATAKPAME depuis 2004 
 
Je viens au nom du dispensaire et à mon nom personnel vous 
présenter nos sincères mercis. Nous sommes très heureux par vos 
gestes de chaque instant. Que Jésus ressuscité vous donne la 
force et le courage dans tout ce que vous  réalisez et réaliserez. 
Qu’il comble chaque membre de l’Association et de vos familles de 
sa grâce et bénédiction. 
 
Depuis 2004, deux fois par an,  Sr Joséphine de Jésus AMELAKPO  s’occupe de l’achat des médicaments au Togo 
pour le dispensaire (unité de soins périphériques) de Koutoupka à 15 kms d’ATAPKAME 

 
 
REPUBLIQUE CENTRAFRICAINE  - MAFUNGA depuis 2019 
 
 MAFUNGA au bord de l’OUBANGUI 
En fait, notre pays, la Centrafrique, se trouve dans une situation très précaire depuis cinq 
ans. Tout nous semble à refaire, avant tout en province ou règnent toujours les rebelles des 
deux côtés. Depuis le cessez-feu entre les deux groupes armées dans notre région une 
vraie paix n'est pas encore arrivée chez nous, mais les gens sont retournés dans leurs 
villages, où venant du Congo où ils avaient trouvé du refuge, ou de la brousse, pour se 
cacher des rebelles. 
L'un de nos plus grands soucis, c'est - comme vous pouvez vous imaginer - l'éducation 
scolaire en notre milieu rural. 

Dans ce contexte, les écoles villageoises ont aussi, petit à petit, repris leurs 
activités, mais seulement avec le soutien de l'Eglise, c'est à dire avant tout la 
prise en charge des maîtres parents (ils n'y a presque pas d'enseignants 
formés chez nous dans nos villages). 
Un grand village nommé Mafunga situé au bord du fleuve Oubangui, où se 
trouve aussi une de nos nombreuses chapelles, a également redémarré son 
école - sous un hangar. Mais les maîtres-parents et surtout l'association des 
parents sont très actifs et engagés de sorte qu'ils ont la ferme volonté de 
construire une école en dur (c'est à dire en briques cuites).En tant qu'Eglise, 
nous souhaitons les soutenir. 
Olaf DERENTHAL 

 
 
CAMEROUN – centre d’appareillage d’OBALA  depuis 1999 
 
Cher Monsieur Daniel, 
 Malgré ce très grand retard je vous souhaite une bonne année, avec toutes mes excuses. 
J'ai été agréablement surpris de votre virement le mois dernier, merci beaucoup à tous les 
bénévoles de la Friperie St Nicolas. Voilà trois ans que je n'ai pas bougé du Cameroun, peut-
être , si tout va bien ,cela sera possible en fin d'année. 
Notre Centre marche assez bien , nous avons de bons résultats mais toujours des difficultés 
financières. Nous avons eu cette année des cas d'enfants à opérer d'opérations 
orthopédiques compliqués, qui coûtent les" yeux de la tête". La situation en Ukraine demande des besoins au 
détriment de l'Afrique. 
La situation ici au Cameroun est assez préoccupante, guerre au nord boko-haram, à l'ouest séparatisme anglophone, 
succession ,détournements, corruption, etc... 
Je vois qu'en France aussi rien ne va plus. On a tout simplement l'impression que le monde est devenu fou. 
Je n'ai pas de photos du Centre sous la main , je vous en enverrai prochainement. 
Avec tous mes remerciements recevez cher Monsieur Daniel toutes mes salutations.   
Roger Krebser JHAR Obala (Cameroun) 
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MADAGASCAR  ECOLE D’AMBOHIMALAZA Assoc ZAZAKELY depuis 1996 
 
Bonjour Monsieur Daniel, 
Un peu de retard pour cette réponse car j'étais absent la semaine dernière. J'ai bien 
reçu le chèque de 500 euros pour l 'association Zazakely et vous en remercie bien 
sincèrement, au nom de tous les membres de l'associ   ation.  
Nous avons aidé l'école d'Ambohimalaza pour des travaux de rénovation de l'école : 
cantine, estrades pour les classes. Vous trouverez le dossier avec les photos que 
nous a expédié Soeur Sylvia la directrice. Et nous avons fait récemment un virement 
uniquement pour acheter de la nourriture pour la cantine afin d'anticiper jusque la 
rentrée de septembre prochain….. 
Au mois de juin prochain, une personne qui s'appelle Pauline, travaillant avec le Dr 
Rohr à Strasbourg, doit se rendre à Madagascar et s'est proposé de faire un point 
sur place pour notre association. Elle a déjà contacté Soeur Sylvia et Mme Lydia 
Raholinirina. Elle va s'organiser pour rester quelques jours à l'école d'Ambohimalaza 
pour voir quels sont les besoins à venir et se rendra à Antsirabe pour aider Mme 
Raholinirina. A nouveau un grand merci pour votre don et toute notre amitié à tous 
les membres de la friperie Saint NIcolas. 
Bien sincèrement,  Thierry Le Goff et Association Zazakely 

 
 

MADAGASCAR  Antanimora depuis 2010  
 

Grandir Dignement est une ONG française créée en 2010 qui 
intervient auprès des enfants en conflit avec la loi (ECL). Elle 
œuvre simultanément en France, à Madagascar et au Niger. 
Dans ces trois pays d’intervention, à travers des contextes 
très différents, Grandir Dignement cherche à garantir le 
respect de la dignité humaine en milieu carcéral et plus 
généralement durant tout le processus judiciaire. Sa stratégie 
poursuit trois objectifs complémentaires : 1 protéger les 
enfants privés de liberté et les accompagner dans leur 
réinsertion ; 2 promouvoir les alternatives à la détention et les 

dispositifs d’insertion ; 3 appuyer les institutions et mener un plaidoyer en faveur d’une amélioration de 
l’accompagnement et de la perception des jeunes confrontés à la justice.  
Grandir Dignement considère que chaque enfant, quel que soit son passé, doit être considéré dans le respect de sa 
dignité humaine et doit pouvoir devenir acteur de sa vie et de la société. Adhérente au réseau Don Bosco Action 
Sociale, l’ONG s’inspire de la pédagogie salésienne de Jean Bosco. Grandir Dignement accomplit toutes ses actions 
dans la sobriété et la simplicité.  
 
Cher Ami, 
Grand merci pour votre don. C’est avec joie que nous l’accueillons. Nous étions enchantés par la prestation de la 
dernière Friperie. Toujours à votre service pour vous soutenir et faire votre pub. 
Mes salutations amicales  Muller J.M. 

 
www.grandirdignement.org Hélène Muller 

Directrice de Grandir Dignement   Mobile: 06 86 98 47 54 
Email: contact@grandirdignement.org    helene@grandirdignement.org 
Site: www.grandirdignement.org 
 
 
 

 
 
 

mailto:contact@grandirdignement.org
mailto:contact@grandirdignement.org
http://www.grandirdignement.org/
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TANZANIE  Ngara  accueil enfants des rues depuis 2011 
 
REMERCIEMENT POUR DE LA FRIPERIE SAINT NICOLAS. 
 Chers bienfaiteurs, 
 C’est avec un cœur plein de reconnaissance que nous venons vous rejoindre par 
cette présente, vous remerciant pour ces grands dons que vous nous envoyez pour 
subvenir aux besoin de pauvres enfants, vous participez de plus près a la mission que Dieu nous a confié, les 
bénéficiaires, dont 45 enfants du centre, 25garcons et 20 filles sont très ravis pour cette grande valeur que vous leur 
donnez, ils sont vraiment très reconnaissants de cet amour gratuit qu’ils reçoivent de vous, vous pensez à eux, c’est 
vrai. Ce  sont les enfants en difficulté, grâce à l’importance que vous leur donnez ils oublient la vie pénible qu’ils ont 
traversé, ils s’habillent bien, ils mangent bien, ils dorment bien, ils sont tellement heureux, ils sont plein de vie.    
En vérité, ils n’ont rien à vous donner de retour qui serait égal aux dons que vous leur donnez, ils prient Dieu pour 
vous enfin qu’il vous bénisse et qu’il vous donne une longue et heureuse vie. 
Avec sœur Christiane nous sommes allées à Mwanza où nous avons trouvé un cordonnier qui fait les souliers. Ce 
monsieur est un handicapé qui travaille en association avec quelques personnes qui font les chaussures. Nous lui 
avons commandé une paire pour chaque enfant. Depuis longtemps nous cherchions comment trouver des souliers 

solides. Car nous achetions dans les chaussures usagées et 
qui duraient 2 ou 3 mois…. C’était un souci pour nous de 
trouver là où nous pouvions acheter de vrais souliers. A l’école 
en Tanzanie les souliers noir et chaussettes sont obligatoire. 
 
Vos sœurs de la communauté de Ngara Nazareth.                                                                   
             Marie des Anges, Egidie, Elisabeth, Claudine et 
Christiane la postulante. 

 
 
 
OPERATION AMOS depuis 2013 
 
Opération AMOS met son savoir-faire et ses compétences au service de jeunes (hommes 
et femmes, à partir de 20 ans) désirant vivre une expérience de solidarité placée sous le 
signe de la rencontre et du service. La mission bénévole est vécue dans un contexte 
interculturel d’un pays du Sud et s’effectue au service d’un projet initié ou soutenu par l’un 

des partenaires d’Opération AMOS.  

http://amos.spiritains-jeunes.fr 
 
E C H O S D U T E R R A I N   Antoine a laissé sa Bretagne, son diplôme d'école d'ingénieur en systèmes numériques 
en poche pour rejoindre la mission spiritaine de Nouadhibou au nord de la Mauritanie. Là, en lien avec la Caritas, il a 
vécu le quotidien des migrants.  Voici son témoignage. 
 
La mission catholique de Nouadhibou est un lieu vivant où l’on croise beaucoup de monde. Les gens viennent pour les 
activités de la Caritas, pour la formation, pour prier, pour jouer au foot ou avoir du Wifi. C’est un lieu très différent du 
reste de la ville et qui offre un peu de souffle aux habitants. À chaque aller et venue de personnes à la mission, mon 
expérience s’est enrichie. Le temps est donc finalement passé très vite pour moi, car j’étais bien occupé. 
Tous les matins, j’étais au pôle écoute de migrants. J’ai pu rapidement comprendre les motivations des migrants. 
J’étais face à eux et je pouvais poser toutes mes questions. J’ai parfois eu des cas assez difficiles et des personnes 
qui pleuraient devant moi. J’ai également entendu le récit d’événements assez choquants pour un Européen (torture, 
viols, esclavage). Par moments, je ne savais pas 
comment réagir. Après les entretiens, j’en parlais 
avec le prêtre et je les confiais dans la prière. 
En tant que chrétien, j’ai trouvé beaucoup de sens 
dans mon travail. 
J’étais au service des autres. La messe 
quotidienne m’a permis de remettre Dieu au centre 
de ma vie.  
 

 

http://amos.spiritains-jeunes.fr/
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AMERIQUE DU SUD 
 

EQUATEUR  Santo Domingo   depuis 2001 

Soeur Liliane HAAS                           Santo Domingo de los Colorados 
 
Bien chère famille, chers(es) amis (es), 
La rencontre est toujours porteuse de neuf, d’opportunités pour aller plus 
loin, plus profond, vers plus d’authenticité et de Vérité. La rencontre 
change toujours quelque chose en nous. Parfois c’est imperceptible mais 
c’est comme la source qui chemine sous terre et qui, un jour, jaillit a la 
lumière et va connaître combien ce chemin a été important pour vivre la 
rencontre avec ceux qui viennent étancher leur soif en elle. 
Aujourd’hui je désire vous partager quelques rencontres qui nourrissent 
ma vie, et qui rendent possible l’impossible… 
 
Avec Marianne, Dalis, Hermes, nous vivons des rencontres 
hebdomadaires avec les femmes privées de liberté. Nous avons 

commencé par l’étude des femmes dans l’Ancien Testament. Mais très vite nous avons été sollicités par ces femmes 
pour des activités de réhabilitation. Nous avons donc proposé, en plus de l’étude de la Bible,  
des ateliers : couture, manualités, peinture, digitopuncture, pyrogravure, pâtisserie et cuisine.  
Chaque activité est ouverte à un groupe de 10 femmes. Ces rencontres ont été source de 
confiance, de partage et surtout de découverte de tant de talents en sommeil… 
Lors d’une rencontre avec notre évêque pour présenter notre projet de pastorale carcérale, 
nous avons aussi parlé de la célébration de Noël que nous pensions proposer. Il nous propose 
de célébrer Noël avec les femmes de la prison. Une grande joie pour toutes ces femmes qui se 
sont senties reconnues et valorisées par cette présence de l’évêque.   
La solidarité du groupe de réflexion de l’Evangile du mardi soir a permis de partager aussi un 
repas avec la centaine de femmes privées de liberté. Et la générosité de deux personnes a 
permis de partager aussi un délicieux dessert et le petit cadeau traditionnel de petits gâteaux et 
bonbons. 
Là j’ai touché la présence de Dieu dans cette volonté de la rencontre et de la fête. En rentrant à la maison je me disais 
« Et Dieu voit que cela est bon ». 
Il y a quelques mois, une patiente me partage ses soucis avec son fils qui a plongé dans l’alcoolisme. Je lui propose 
un remède possible, une graine qui se mélange à la nourriture et qui cause de fortes réactions quand la personne est 
alcoolisée. Elle le tente… Son fils est très malade durant deux jours et le met sur le dos de l’alcool. Il arrête de boire. 
Aujourd’hui c’est un autre homme et se prépare pour entrer à la police. Le fruit des rencontres… 
Il y a quinze jours Franklin, mon collègue, me demande de prendre en charge une femme de 50 ans qui en paraît 70 
tant la maladie et la dénutrition l’ont ravagée. Nous la rencontrons avec un taux de glycémie qui frôle le coma 
diabétique. Elle refuse d’aller à l’hôpital parce qu’elle vit avec sa fille handicapée et un fils de 14 ans qu’elle estime ne 
pas pouvoir laisser seuls. Elle n’a pas mangé depuis quelques jours et dit attendre la mort avec ses enfants. La réalité 
est dure à entendre… Nous essayons, avec elle, de chercher des alternatives viables. Finalement, Caritas l’a pris en 
charge et le médecin du centre de santé fait des démarches pour des examens afin de faire le diagnostic et lui 
permettre de se soigner. Heureuse rencontre de Franklin avec cette famille et les personnes qui vont lui aider. Encore 
là l’impossible devient possible… 
Et tant d’impossibles qui se font possible quand la parole se libère, quand nous acceptons de voir ce qui se passe 
autour de nous, quand nous décidons de ne pas ignorer la réalité des autres. 
Nous vivons tous de ces rencontres qui rendent possible ce qui aurait pu rester 
impossible… C’est cela Noël chaque jour. Et je suis sûre que Dieu se réjouit de 
nous avoir donné son Unique Fils pour que nous puissions vivre pleinement 
cette fraternité avec Lui, pour humaniser notre monde, pour saisir la profondeur 
et l’importance de notre « Être » dans ce monde.  
Que Dieu continue son Œuvre en nous, de manière à nous humaniser et 
rendre plus humain notre vivre entre nous et dans notre relation avec la 
création. 
Heureuse Rencontre avec Celui qui vient ! Aujourd’hui et chaque jour, qu’Il 
nous offre pour la vivre intensément ! 
Avec toute ma joie,  Liliane   

 

les enfants de la rue qui jouent devant ma consultation 
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HAITI   MONTAGNE LA VOUTE , JACMEL depuis 2014 
 
Sœurs Missionnaires du Saint-EspritEcole Notre Dame – Montagne Lavoûte HT 9110 Jacmel - Haïti 
Au début de ces vacances qui s’achèvent déjà, nous avions prêté la plume à quelques 
élèves, ils étaient très contents de vous écrire et de vous dire leur reconnaissance. C’était un 
bel exercice de rédaction pour chacun d’eux pendant les vacances 
Bonjour ! Je suis Anne-Saskia Jean-Baptiste, je termine la 6ème année et je passe en 7ème année. 
Je dis un grand Merci à tous ceux qui nous aident. Nos parents qui nous envoient à l’école, les femmes qui 
préparent la nourriture. Je dis un grand merci à Mme Monita, à Mme Anne, à sr Anastasie pour leurs 
services rendus. Merci à sr Helena et à sr Mary. Je dis Merci aussi au père Isaac et aux professeurs. 
Et Merci surtout à toutes les personnes que nous ne connaissons pas et qui nous aident pour la cantine. 
Je vous raconte la cantine : 
Quand la cloche sonne à 10h c’est d’abord pour les élèves de 1ère, de 2ème et 3ème année, ils sortent de leurs classes, pour 
aller laver les mains. 
Arrivés à la cantine ils font deux rangs, un rang pour les garçons et un rang pour les filles. La cuisinière donne la nourriture aux 
élèves classe par classe chacun prend son plat et dit merci. Madame Monita fait la cuisine lundi et mardi et Madame Anne 
mercredi, jeudi et vendredi. La cloche sonne encore à 10h 30 c’est le tour des élèves de la 4ème, 5ème et 6ème année et ceux du 
1er cycle retournent en classe. Quand nous avons fini chaque élève lave son assiette, à 11h la cloche sonne c’est la fin de la 
récréation et on entre de nouveau en classe. Nous avons la force pour continuer le travail. 
Mais cette année la fin était difficile, l’eau de la citerne était finie. Nous les plus grands nous avons aidé à chercher l’eau chez les 
sœurs, même sr Anastasie a porté l’eau sur sa tête. 
Merci encore au nom de tous les élèves de l’école Notre Dame. Grâce à vous nous trouvons à manger chaque jour. Que Dieu 
vous protège. 

Comment recommencer l’école dans un climat d’incertitude, de vie chère, d’insécurité dans la capitale surtout… ? 
Avec des prix exorbitants comment redémarrer la cantine à la rentrée ? La crise politique, économique et sociale rend 
la vie dure, mais tous se battent pour vivre et gardent espoir. Nous restons confiants (es) et en toutes choses nous 
rendons grâce à Dieu.Encore notre sincère gratitude. Nous prions pour vous. Soyez bénis. 
Sr Anastasie, la communauté de Lavoûte et l’Ecole Notre Dame 

 

 

HAITI Collège Saint Martial à PORT AU PRINCE depuis 2018 

 
J'espère que vous allez bien ainsi que vos amis de la friperie St Nicolas et 
tous vos donateurs. Je voulais vous remercier pour votre soutien et votre 
confiance. Nous avons reçu récemment un don de votre part. 
J'espère pouvoir vous rendre visite lors de mon prochain séjour en France. 
 
A St Martial, l’année scolaire s’est passée sans trop problèmes, ce qui est 
en soi un exploit vu le contexte général. Contrairement à l’année 
précédente, marquée par le covid et de longs mois d’inactivité, nous avons 

pu fonctionner en continu. Beaucoup d’élèves, pourtant, manquaient à l’appel. Ils sont environ 300 que l’école a perdu 
en 1 an, sur un effectif initial de 1800. Dès qu’ils le peuvent, en effet, des parents et parfois des familles entières 
quittent le pays, pour les Etats-Unis, le Canada, le Chili, la France… partout où semble se profiler l’espoir d’un avenir 
meilleur. Le phénomène ne fait que s’amplifier et, à l’heure où j’écris, nous ne savons pas encore combien d’enfants 
seront absents à la prochaine rentrée, quand elle aura lieu 

Les travaux dans la cour de l’école se poursuivent néanmoins, comme pour montrer que nous ne misons 
pas sur le pessimisme ambiant. 
Nous avons inauguré récemment un ouvrage commencé en juillet 2020 : un bâtiment de 750 m² sur 3 
niveaux, abritant une extension du réfectoire, une salle de travaux manuels et 6 salles de classes. 
Un bâtiment qui nous permet enfin, en se serrant un peu, de 
n’avoir plus aucune classe sous les hangars de bois et de tôles 
qui dépannaient depuis l’après séisme de 2010 
 
P. Benjamin Osio, CSSp Province spiritaine d'Haïti 

responsable développement  
Collège St Martial,  16 rue Lamarre, BP 2433 Port-au-Prince, 
Haïti 


